

みむら

第145号
千種小学校
R7.5.15

地域に根ざした体験的な学習の実施に向けて

教頭 村上 幸史



承をいただき、「これまで以上のご支援・ご協力をよろしくお願ひします。」

青葉を吹き渡る風が爽やかに薫る好季節となりました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、益々ご健勝にてお過ごしのことと拝察いたします。

平素は、本校教育に対しまして格段のご理解とご支援・ご協力を賜っておりますこと、心より深く感謝申し上げます。

さて、新一年生九名を迎え、全校児童六十七名で千種小学校の令和七年度がスタートして、約一か月が経ちました。その間、徒步通学の児童につきましては、これまでに引き続き、早朝から見守り活動をしてくださっているボランティアの皆様のおかげで、毎朝安全に登校できております。また、スクールバスにつきましても、運転手さんや毎朝見送ってくださっている保護者、地域の皆様のご協力により、順調に運行されています。あらためて、心より感謝申し上げます。

また、先月二十五日の授業参観日、PTA総会、学級懇談会についても無事に終えることができました。そして、家庭訪問についても予定どおり実施できました。年度当初は、何かとお世話になることが多くありましたが、保護者や地域の皆様のご協力を賜り、順調に新年度が進んでおります。

そして、今月二日には、全校生が参加しての「新人生歓迎会」がありました。当日は、あいに

くの雨模様となり、遠足は中止となってしまいましてが、六年生が中心となつて計画を練つていた「雨天プログラム」を実施しました。本年度、学校生活やさまざまな学校行事で行動を共にする六つのファミリー班に分かれ、「校内ゲーム大会」や「フリースピードツジ」、「ファミリーバン遊び」などを楽しみました。

ファミリー班の活動では、高学年を中心となつて、一年生をはじめ低学年の体調や表情に気を配つている様子が随所に見られました。特に六年生の思いやりのある声かけは、低学年の児童にとって、大きな安心と励みになつたよううに思います。六年生は、本年度も最高学年としての働きをしっかりと果たしてくれることでしょう。限られた時間ではありましたが、工夫を凝らしたゲームや班ごとで食べたお弁当、おやつタイムなど、それぞれの児童が、元気に楽しく過ごせた一日となりました。

今月は、十二日より五日間の「五年生自然学校」が始まります。また、後半には「小中高連携田植え」、「園小中一斉オープンスクール」を計画しております。体験的な学習のもつ教育的な重要性を忘れず、「地域に根ざし、地域に開かれた学校」を実現するためにも、地域や関係機関と連携を図りつつ、学校行事を安全に実施していく所存です。本年度も地域の皆様・保護者の皆様には、たくさんお世話になることと存じますが、ご理解とご了承をおねがいします。

PTA本部役員紹介

会長

副会長

副会長（書記）

研修部長

愛育部長
(会計)
(会計監査)

本年度 担当自治職員紹介

千草・西山

岩野辺
上野
幹代
ゆか

川上
一坪
安原
鉄馬
圭吾

栗山
川戸
森脇
圭吾

河呂
室・奥西山
七野・下河野
黒土・中島
鳥居

福井
西川
土居
克典
清史
眞美
津保

小林
博紀

河内・西河内
黒土・中島
鷹巣
七野・下河野
黒土・中島
鳥居

黒田
優一
圭介

今後の主な予定

【五月】

二十九日
(金)

自然学校
心臓検診
帰校

二十一日
(月)

内科検診
(全校)
(一・四年生)

二十二日
(火)

移動図書館
全校体力テスト
(五年生)

二十三日
(水)

小中高連携田植え
振替休業日

二十四日
(木)

内科学検査
(一・四年生)

二十六日
(金)

歯科検診
小中高連携美化活動

二十八日
(水)

学習費振替日
眼科実験鑑賞会
(一・四年生)

二十九日
(木)

山の学校伐採体験
PTA本部役員会

三十一日
(金)

移動図書館
情報モラル講座
(午前)

二月
(月)

眼科検診
(一・四年生)

二月
(火)

学習費振替日
眼科実験鑑賞会
(一・四年生)

二月
(水)

山の学校伐採体験
PTA本部役員会

二月
(木)

情報モラル講座
(午前)

二月
(金)

情報モラル講座
(午前)

二月
(月)

情報モラル講座
(午前)

五月
(火)

情報モラル講座
(午前)

五月
(水)

情報モラル講座
(午前)

五月
(木)

情報モラル講座
(午前)

五月
(金)

情報モラル講座
(午前)

五月
(月)

情報モラル講座
(午前)

五月
(火)

情報モラル講座
(午前)

五月
(水)

情報モラル講座
(午前)

五月
(木)

情報モラル講座
(午前)

五月
(金)

情報モラル講座
(午前)



「うまく使えば、
時間はいつも十分にある」
この言葉は詩人ゲーテの言葉です。時間の使い方を工夫することで、より多くのことをこなせるようになります。時間を守ることの大切さを教えてくれています。

かんげいえんそく

1
ね
ん

6ねんせいのおねえちゃん
やんと、いつしょにげ
むをいっぱいして、たの
しかつたよ。やつたこと
のないげーむをして、た
のしかつたよ。

かんげいえんそく

1
ね
ん

ふあみりーはんでいつ
しょに ぱすけつとぼー
るや ぱーりんぐや わ
なげををしたよ。いろん
なあそびをして たのし
かつたよ。ふあみりーは
んで まるになつて お
べんとうをたべたよ。
お

たのしかつたこうないあそび

今日は、ファミリーはんで、ゲームやあそびなど、六年生がじゅんびしていて、とてもたのしかったです。でんごんゲームが1ばんたのしかつたです。

おべんとうもみんなでたべて、いつものおべんとうよりももつとももつとおいしくなりました。とくにいちごがおいしかつたです。

たのしかつた かんげいしゅうかい
二年

樂しかったかんけい会 四年
わたしは、かんげい遠足が中止になつたけど、かんげい会ができたのがとてもうれしかつたです。校内ゲーム大会で最初に本探しで「道具屋」という本を見つけられてうれしかつたです。次に学校クイズで一年生ずつクイズがありました。四年生の問題は二階までの階段だんは何だんあるか」という問題でした。四年生は全員、正解することができました。次にかんつみをしました。かんつみでは、五こしかつめなかつたけど楽しかつたです。次に、「わなげ」をしました。わなげでは、四こ入りました。四こ入つてとてもうれしかつたです。次は、体育館でペットボトルたおしをしました。ペットボトルは二本しかたおせなかつたけど、たおせてよかつたと思いました。

樂しかったかんけい会

五月二日、一年生かんげい遠足がありました。
朝起きてみると、強い雨の音が聞こえて、「早
かんげい遠足

かんげい遠足

校内ゲーム大会が終わって、全校遊びで王様じゃんけんがありました。わたしは、じょんけんで全部チョキで勝ちました。全部いつしょのチョキで勝てて、おどろきました。

ずっと楽しみにしていたお弁当の時間では、お弁当に入っていたスペゲッティーがおいしかったです。また、お弁当の後の、おやつもおいしかったです。

お昼からは教室でばくだん探しをしました。最初は、一つしか見つけられませんでした。だけど、二回目と三回目はたくさん見つけられました。最後にみんなでフリスビードンジをしました。最後まで生きのこれたのでとてもうれしかったです。

来年はかんげい遠足ができるらしいなと思いました。

五年
一六年生でかんげい遠足をしました。今年初めての遠足でした。晴れがよかつたけど、雨がふつてしまつたので、校内ゲーム大会をしました。
一番樂しかつたのは、おべん当を食べたことです。おべん当は、わたしが一番樂しみにしていたことです。なぜかというと、お母さんの作るおべん当がおいしくて毎回樂しみだからです。
あとは、みんなと仲良くなれたこともうれしかつたです。一年生が新しく入つてきてきんちようしたけど、かんげい遠足で校内ゲーム大会で遊んだり、食べたりしたおかげで、班のみんなと仲よくなれました。次は他の人とも仲よくなりたいです。
わたしは五年生として、みんなをまとめられただのでよかつたと思いました。それでも、一番すごかつたのは、六年生です。リーダーとしてみんなを引っ張る事がたは、とてもかつこよかったです。かんげい遠足をじゅんびしたのも六年生です。来年のかんげい遠足はわたしたちが準備したり、引っ張つたりしていきます。大麥だと思うけど、みんなのためにがんばりたいです。

くやめばいいけど、ウォーカラリーは無理かな」と思いながら不安になりました。朝の七時を過ぎても、雨の勢いはほとんど変わつておらず、室の登校班は車で学校まで行くことになつていきました。少し後から来た友だちも「絶対、校内ゲーム大会になるやん」と残念がつていました。友だちの弟は、前の日の夜にてるてるぼうずを三つも作つていたそうですが、みんなが晴れを願つていたのに、朝から強い雨が降つて本当に残念でした。朝から開会式、全校遊び、校内遊び、閉会式の練習をしました。その後、校内ゲーム大会の準備をしました。ゲームの説明の看板を置いたりポールやペントボトルなどを各場所に置いたりしました。いつの間にか本番が近くなつてきて、わたしも他の子もテンションが高くなつっていました。よいよ、十時十五分に全校生が体育館に集まりました。開会式で、私はスケジュール説明をするとき、練習よりも少しうまく言えたような気がしてすつきりしました。

次に、校内ゲーム大会で校内をわりました。私たち四班は、最初、「バスケットボールヘシユート！」に挑戦しました。全員で、合計三十分トリュートを決められました。次は、「ペントボトルボーリング」に挑戦しました。一年生の子が大活躍でバスケットボールに十回中七回入っていました。ボーリングでは、六本中五本たおしていました。全員で合計二十四本たおすことができました。次は、図書室で本探しをしました。「どうぐ屋」と「ビッグパーン」の二冊を班の六年生以外で探しました。たくさんの子が「どうぐ屋」の近くにいたけど、予想よりも手こずついて見つけられるかなと思ったけど、「どうぐ屋は、この辺り、ビッグパーンはこの辺りにあります。」と少しヒントを出してすぐに両方見つかりました。次は理科室でかんつみをしました。二回に分けて、合計で三十二個つめました。最後に会議室で学校クイズをしました。五問中二問、正解しました。輪投げは、時間がなくてできませんでした。他のプログラム「王様じょんけん」「わたしはだれでしよう」「フリスピードツジ」も、全員が満面の笑顔で本当に楽しんでくれていてうれしかつたです。